
・放送日；2007年4月2日5:15～6:00pm
・番組；「ゆうどきネットワーク」（NHK総合）



東京興譲館寮がNHK総合テレビで紹介されました。去る４月２日「ゆうどきネットワーク」（午後5:15～
6:00）にて放映されました。お話があってから放映されるまでの経過は次のとおりです。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　番組のリポーター
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　河原友絵さん

①３月２２日（木）；NHK河原友絵さん（NHK首都圏放送センター・契約リポーター、上写真）より突然電
話があり東京興譲館寮のことについていろいろ尋ねられた。寮母の三浦さんが応対したが、後日また連
絡を頂くこととなった。
②３月２７日（火）；NHK河原さんより再び電話あり、「うかがって東京興譲館寮を見たい」とのことで早速
来館された。
取材の経緯はNＨK「ゆうどきネットワーク」で「新入生」というシリーズで企画し、寮の新入生をターゲット
にしたくホームヘージで捜していたところ、東京興譲館寮を知ったこと、そして河原さん隣席の方が山形
県出身であったので親しみもあり電話されたとのこと。
寮母の三浦さんと事務局小林で応対し、会の説明しおりを渡し、（社）米沢有為会及び東京興譲館寮の
説明をし、上杉鷹山公の教えに由来することや、現在も第17代当主の上杉邦憲様が名誉会長になられ
ていることなど説明。館内を案内した。
その結果、是非取材をお願いしたいので局に帰り相談し正式にお願いする旨。こらちも、館長と相談し
返事することにした。早速、沼澤館長に報告・相談し了解を得る。
NHK河原さんに連絡したところ、放映決定。早速取材の打ち合わせをすることとなる。　　　　（つづく）

＜顚末記＞
米沢有為会事務局　小林栄作



③３月２８日（水）；NＨK河原さん来館し詳細打ち合わせ。寮母三浦さんと事務局小林及び在寮してい
た２年生折原他で応対し寮生活について話す。
取材・放映同日で４月２(月)に決定。ターゲットが新入生ということなので新入寮学生を中心
に他の学生が多くいる、朝ごはんの風景を取材することとなった。４月２日朝7:30から食堂の
朝ごはん風景を撮影することとなり、みんなに朝ごはんを申し込むよう呼びかける。
河原さんから新入寮生に取材のお願いをあらかじめ電話しておきたいとのことなので、事務局
小林が前もって実家の方に電話連絡しておいた。

④４月１日（日）；取材前日に新入舎生に河原さんが会っておきたいとのことで夜に来館された。

⑤４月２目（月）；取材及び放映

朝６時からNHK河原さん他デレクターやカメラマンなど5名ほどで取材。沼澤館長・事務局小林も朝7時
前来館するも、取材のターゲットが新入寮生であるため、出番無し。また取材中でNHK河原さんも手が
空かず、挨拶程度で取材終了後にNHK河原さんと沼澤館長話する。

夕方放映された。午後５時１５分からの「ゆうどきネットワーク」を今か今かと見ていたが最後の方で5分
くらいの放映でした。全国放映（広島・大阪・福岡など一部除く）なので放映後舎生OBなどから電話を
頂いた。ある舎生OBからは「懐かしい」、ある舎生の母親からは「子供が生き生きしていて安心しまし
た。東京興譲館に入れて頂いて良かった」など。

⑥お礼；ＮＨＫからお礼として、DVD「NHK世界遺産100」全5刊を頂きました。貸し出し簿を作
り交代で拝見したいと思います。

このテレビ放映は東京興譲館寮の歴史に残ることでもあり舎生また親元の方々にとっても名誉
なことであったと思います。上杉鷹山公に感謝し、東京興譲館舎生の益々の躍進を期待します。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（了）



司会の山本哲也・江崎史恵アナと 河原友絵リポーター

東京興譲館寮を「上杉鷹山の教えを守る学生寮」と紹介

TV画面抜粋①



早朝の東京興譲館寮全景 玄関にて河原リポーター

食堂へ 朝食中の舎生

TV画面抜粋②



食堂全景 インタビューを受ける新入生

寮生活での学生の成長ぶりを面白く
愛情たっぷりに語る寮母の三浦さん

寮母さんに話を振られうなずく（？）
4年生の酒井風太君

TV画面抜粋③



風呂掃除当番表 片思い先（？）の・・・・

新人の須藤君、自室で
農園を継ぐ決意と彼女を語る

最後は「なせばなる」で締めくくる

TV画面抜粋④



撮影を終えて集合写真
（2007.4.2東京興譲館寮の玄関前にて）


